

## **Saint Ebertramme** ou Bertramme, *Ebertarmmus* ( ? – vers 680)

Moine de Luxeuil.

Fêté le 29 juin.

Saint Ebertramme accompagnait [Saint Bertin](#), [Saint Mommelin](#) et [Saint Omer](#) à leur arrivée au monastère de Luxeuil, vers 620. Ils venaient du monastère dans la banlieue de Coutances (Cotentin), sur lequel nous ne savons rien. On le situe volontiers à Orval, l'ancienne *Aurea-Vallis* au sud de Coutances. Coïncidence curieuse : c'est à Orval que sont nés Ebertramme, Omer et Bertin.

[Valbert](#), troisième abbé de Luxeuil, envoya Ebertramme, Mommelin et Bertin dans le diocèse de Thérouanne à la demande de l'évêque Omer, ancien moine de Luxeuil. Les trois moines participent à la fondation du monastère de Sithiu.

Mommelin devenu évêque de Noyon (Oise) vers 660 le nomma à la tête de la communauté de moines à Saint-Quentin (Aisne) près de l'ancienne cité de Vermand (l'antique *Augustae Vermandorum*), communauté sur laquelle nous ne savons rien.

Source bibliographique :

Gilles Cugnier, *Histoire du monastère de Luxeuil à travers ses abbés*, 2004-2006, tome 1, pages 31, 189, 191, 212, 214, 299, édition Guéniot, Langres, en vente auprès de notre association, page [Publications](#).

Association Les Amis de Saint Colomban de Luxeuil

[www.amisaintcolomban.net](http://www.amisaintcolomban.net)